

Aún, los empresarios se ven muchas veces como un señor gordo, con chistera, con un puro inmenso, sentado sobre un buen montón de billetes y, por supuesto, de derechas de toda la vida.

— *“No, el empresario es un hombre que habitualmente entra el primero en su trabajo y sale el último. No podemos olvidar que el noventa por cien de los empresarios, pequeños, medianos y algunos grandes, fueron en su día trabajadores por cuenta ajena. Y en cuanto a lo de la política yo puedo asegurar que hay muchos empresarios, también en C. Real, no sólo que votan, sino que son del partido socialista o de otros”. Nosotros hemos sido siempre los primeros a la hora de no mezclar la política con la actividad empresarial como organización”.*

La primera compensación que le viene a la boca a Juan Antonio cuando se le vuelve a plantear el “abandono de la familia” es que compensa porque ves que creas empleo.

— *“El paro es una de las cosas que más me duele. Y más, que la mayoría de estos parados es gente joven. Los empresarios estamos claramente por la creación de empleo pero queremos que se nos clarifiquen los horizontes. El empresario no sabe muchas veces cómo tiene que invertir o si lo que está haciendo está bien o se le puede volver en contra. El verdadero problema es que no tenemos programas a largo plazo”.*

Juan Antonio León Triviño, como presidente de la Confederación Provincial de Empresarios, tiene una espinita clavada. En una provincia como la de Ciudad Real, “eminente agrícola”, los agricultores, los empresa-

rios agricultores, no están asociados.

— *“Nosotros hemos tendido la mano muchas veces a las asociaciones de empresarios agrícolas y lo cierto es que aunque no estén integrados a*

nivel provincial y esperamos que lo estén, si estamos unidos a nivel nacional en CEOE y CEPYME y estamos en buenas relaciones. A mí me gustaría esa unión y hemos puesto a su disposición todos los cargos, el primero el mío, si con eso conseguimos la unidad empresarial”.



Su imagen da la sensación de ser un hombre aburrido, las gafas le dan un aire de despistado. Pero todo es fachada.

“Puedo asegurar que hay muchos empresarios, también de Ciudad Real, que no sólo votan, sino que son del partido socialista o de otros grupos políticos”.

Cuando se estudian los géneros periodísticos se reconoce que la entrevista es uno de los más complicados. En este caso lo difícil es contactar con Juan Antonio. Cuando no está en Madrid, está en cualquiera de los pueblos de la provincia coordinando los trabajos de cualquier obra en marcha. La imagen del presidente —del “presi”, del “super-super”— es muchas veces, para qué nos vamos a engañar, la de un hombre aburrido, quizás las gafas le dan un aire de despistado, de no controlar. Pero todo es fachada. Luego te lo encuentras en vaqueros y con chaleco de los del “Dúo Dinámico”. Y es un conservador animado, un tanto entrecortado. De todas formas cuanto terminas de hablar con él te da la sensación de que no vas a tener problemas por cómo has transcrito en cuatro folios una hora de entrevista y de que se queda entre sus pequeñas excavadoras, camiones, grúas y apisonadoras, todas ellas amarillas, pensando en los empresarios, en sus empresarios, mientras en el fondo se oyen las voces de su hijos, de su mujer.

C.R.F.



M Y O

INFRAESTRUCTURA EN GENERAL
FRESADO DE PAVIMENTOS
SELLADO DE JUNTAS E
IMPERMEABILIZACIONES

TRATAMIENTOS SUPERFICIALES
MEZCLAS ASFALTICAS EN FRIO
LECHADAS BITUMINOSAS
SLURRYES

Tlf. Ofic. 22 24 99-22 50 30
Tlf. Planta 22 46 00

Apartado 298
Código Postal 13080

Ctra. Carrión, P.K. 242
CIUDAD REAL